

# LA UNIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO DE OLOT Y SU DISTRITO

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS

Propiedad de D. Juli Soler

BIBLIOTECA  
PÚBLICA

AÑO I	CENTRO DE SUSCRIPCIONES. Centro de Unión Republicana Bellaire n.º 8. Por anuncios Escuelas y remitidos, dirigirse á la imprenta de V. Guardiola é hijo.	Olot 2 de Setiembre de 1899	PRECIOS DE SUSCRIPCION En Olot al mes . . . . . 0'50 ptas. El trimestre . . . . . 1'50 » Al año . . . . . 5'00 » En Provincias trimestre . . . . . 2'00 »	NUM. 25
-------	--	-----------------------------	---	---------

## FEDERACIÓN HISTÓRICA

Apesar de que no consideramos aplicable la federación filosófica en nuestra patria, cabenos la satisfacción de coincidir sobre muchos extremos con el adalid de aquella doctrina el eminente filósofo Pi y Margall, cuando sustentamos las excelencias de la federación histórica, pues afirmamos y demostraremos más adelante que el Regionalismo ó federación histórica, son incompatibles con la monarquía ya sea personal ya sea representativa, pues la ruina de los fueros y la destrucción de las regiones proviene de los atropellos monárquicos y de las necesidades de dar esplendor á la monarquía.

Al hacer la distinción entre el descrédito que la monarquía se ha espuesto por falta de prudencia y la reprobación que ha sido objeto por haber atacado el derecho de las distintas comarcas españolas, no es una distinción puramente nominal. Hay una gran diferencia entre los sentimientos y conducta de cada región, porque nos disgusta aquello en que no tenemos á intervenir, y aquello que sabemos que no puede hacerse sin que se cuenta con nosotros mismos. Y lo malo es, que al demostrar nuestra antipatía á lo

que no intervenimos es lo que constituye nuestros constantes vejámenes.

Las leyes sobre régimen superior se nos imponen por hechos sobrenaturales ó precedentes históricos contrarios á nuestra voluntad, las regiones no han fundado nuestros regímenes monárquicos, ellos prosperarán por si propios y sin embargo lo absorben todo, lo aniquilan de continuo, modifican las leyes y destruyen los fueros y franquicias populares, por ello encontramos incompatibilidad entre la monarquía y la federación histórica. Si el cambio de régimen fuerá producto de la intervención regional, semejante antagonismo no existiría y lo fundamental de nuestros derechos tendría asiento seguro en nuestras costumbres y nos sería simpático á todos los españoles. Debían reflexionar los monárquicos que su regionalismo lleva en si y llevará siempre la pena de su error el que haya un poder superior que á su capricho pueda absorber las libertades regionales.

Si la monarquía daña su vida por los defectos de constitución y de conducta, debemos nosotros dañarla mucho más, no para que caiga sobre ella la penitencia, sino porque el pueblo no sea el eterno penitente, pues justo es que se empiece á alige-

rar tanto mal como el poder unitario ejerce sobre las distintas comarcas de España. La monarquía no ha tenido en nuestra patria nunca un afecto de piedad, sino que con los que la rodean ha sido el pueblo constantemente un patrimonio de abolengo del cual ha dispuesto arbitrariamente, por ello y porque hemos vivido bajo un continuo vejamen es porque le tenemos aversión, siendo causa cuasi siempre de que la irritación y el resentimiento sean motivados por constantes opresores cuando no por arbitrariedades absurdas, siendo por lo mismo el enemigo eterno de las regiones é individualidades que forman la nación.

Las consecuencias funestas de un poder absorbente recaen siempre sobre las partes que le forman, y el conjunto de individuos que forman la sociedad como á protectora de todos sus miembros debe imponer un castigo, bastante severo, (cuando le es posible) con la intención manifiesta de que la justicia es propio de sus actos y sentimientos. El único tribunal para establecer el equilibrio entre las regiones es el pueblo, por ello; cuando se quiere establecer una buena relación entre las distintas comarcas que formen una nación y se toma por árbitro á un amo ó señor, se cae en el absurdo de abdicar la soberanía para dividirse

el poder soberano.

Es verdad que bien depuradas las cuestiones de derecho político, positivamente no hay más que dos clases de poderes que son el Republicano (gobierno del pueblo para el pueblo) y gobierno monárquico (contra el pueblo) pues digase lo que se quiera las monarquías son todas un poder absorbente que tiende á ser unipersonal y á destruir las distintas fracciones ó federaciones de la nación porque así viven con mas esplendor, lujo y faustuosidad.

Querer pues defender el regionalismo ó federación histórica bajo un régimen monárquico sea cual fuera en contrario á la naturaleza, y esta en contraposición con los hechos históricos de nuestra España.

## FRASES ... SUELTAS.

- «España es un país muerto.»
- «Gastamos mas en lujo para la casa Real que en instrucción pública.»
- «Polavieja en el primer mes de ministerio, reparte 238 recompensas.»
- «Polavieja, reparte los cargos entre los amigos de la.....mandarina.»
- «Se crea una escuadra imaginaria para vengar nuestros desastres de Cavite, con barcos que no existen más que en la mente de los ministros y á la dotación se les da el plus de embarque, por pasarse por Sevilla y Cadiz.»